

Zeitschrift: Archives héraldiques suisses = Schweizerisches Archiv für Heraldik = Archivio araldico Svizzero

Herausgeber: Schweizerische Heraldische Gesellschaft

Band: 66 (1952)

Heft: 2

Nachruf: Jaques Lamunière : 1890-1952

Autor: Jéquier, L. / Bruckner, A.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

ARCHIVES HÉRALDIQUES SUISSES
SCHWEIZER-ARCHIV FÜR HERALDIK
ARCHIVIO ARALDICO SVIZZERO

1952

A° LXVI

N° II

Verantwortliche Redaktoren : L. JÉQUIER und Prof. Dr. A. BRUCKNER



† JAQUES LAMUNIÈRE

1890 - 1952

Président de la Société Suisse d'Héraldique

C'est avec stupeur et une profonde douleur que nous avons appris le décès subit de notre cher président, M. Jaques Lamunière, survenu dans la matinée du samedi 21 juin dernier.

Issu d'une famille protestante bourguignonne d'Is-sur-Tille, près de Dijon, venue à Genève au moment des persécutions du XVII^e siècle, M. Lamunière est né en cette ville le 28 décembre 1890. Fils de Marc Lamunière, décédé en 1904, il suivit les classes du Collège Calvin, entra en apprentissage dans la Banque Lombard, Odier et Cie, puis fit un séjour à Berlin. Il entra à Publicitas en 1910 pour être appelé en 1920 à la direction de cette société. En 1928 il en devint directeur général. L'année suivante, il était désigné comme administrateur-délégué de la Société de la Feuille d'Avis de Lausanne et des Imprimeries Réunies.

Genevois, devenu Vaudois de cœur, puis de fait en 1932 en acquérant la bourgeoisie de Saint-Saphorin (Lavaux), il a déployé une très grande activité dans les diverses affaires où il était intéressé. Nombreuses sont les associations qui ont bénéficié de ses brillantes qualités. Il fit partie notamment du comité de direction de l'Association des intérêts de Lausanne. Pendant longtemps il dirigea les destinées du « Foyer », institution pour aveugles-faibles d'esprit. Sportif, il fut l'actif président du Club équestre de Lausanne. Il s'intéressa à plusieurs sociétés de généalogie et d'histoire, où il a présenté, entre autres, diverses communications sur les huguenots bourguignons réfugiés en Suisse. Il a écrit deux livres consacrés à l'histoire de sa famille. Il dessinait aussi très bien. En 1928, il avait été reçu membre non-résident de l'Académie des sciences, arts et belles-lettres de Dijon.

M. Lamunière est entré dans la Société Suisse d'Héraldique en 1912, il y a donc exactement quarante ans. Dès le début, il s'intéressa vivement à nos travaux.

Homme d'affaires très écouté, il devait de bonne heure faire bénéficier notre Société de son expérience et de ses connaissances d'administrateur. Membre du comité, il fut trésorier jusqu'en 1940, secrétaire de 1938 à 1943, vice-président de 1943 à 1947. Il accéda enfin à la présidence en 1947 et devint en même temps président du comité de rédaction des Archives Héracliques Suisses.

Sa courtoisie, sa grande compétence et tout particulièrement son érudition lui permirent de présider aux destinées de notre société avec une grande distinction.

Notre organe lui doit plusieurs communications, bibliographies et miscellanea. Citons : « Armes des Comtes de Genève » en 1925/84, « Quatre sceaux de la Maison de Savoie », 1946/74. — « Swen Sköld », 1949/92. — « Le Club nautique morgien », 1950/18 — « Un Comte de Neuchâtel dans le Midi de la France », 1950/89. — « Pidoux de Maduère Albin, Franche-Comté Héraclique », 1924/185. — « Guillaume Fatio, Genève et les Pays-Bas », 1929/150. L'article nécrologique sur notre regretté rédacteur Frédéric Dubois est dû à sa plume. Tous nous avons apprécié ses comptes rendus de nos rencontres annuelles et ses rapports présidentiels, pleins d'une grande et fine philosophie et d'un esprit observateur.

Il avait été appelé, il y a une trentaine d'années, à faire partie de la Commission cantonale vaudoise des armoiries communales, avec nos anciens amis Dubois, Kohler et Reymond, qui l'ont précédé dans la tombe. On se souvient sans doute de la communication qu'il fit sur ce sujet à notre réunion de Nyon en 1938.

Un grave accident de cheval, survenu à la veille de notre assemblée de Berthoud en 1949, devait malheureusement restreindre cette belle activité, sans toutefois altérer ni l'enthousiasme ni l'attachement de M. Lamunière à la Société Suisse d'Héraldique. Homme à l'esprit sain, aux avis éclairés, au jugement sûr, il avait repris ses occupations avec vigilance ; il ne put toutefois continuer à réservé à nos travaux la même activité. Nous eûmes le regret, lors des dernières assemblées, de le voir se borner à présider les débats administratifs, son état de santé ne lui permettant pas de prolonger sa présence parmi nous.

Esprit très cultivé, homme de cœur, ami dévoué, agissant avec tact et discréption, il a prouvé tout son attachement à la Société Suisse d'Héraldique. Si sa mort est pour nous ses amis, ses proches collaborateurs, une blessure douloureuse, elle est pour notre Société une très grande perte.

AD. DECOLLOGNY.